
臺中市僑孝國小 110 學年度班級家長會-家長意見及建議事項彙整答覆 
班級 家長意見及建議 處室回覆 

101 因空汙問題考慮教室空氣清淨機 列入長期規劃考量。 

102 無   

103 1. 一年級 12:30放學是否太趕了？縮短了孩子的吃飯

時間，而且新生還要適應學校用餐的習慣，應多給

予時間，建議放學時間回到原 12:40。 

 

 

2. 開學後是否就有冷氣可以使用？ 

1.學務處在剛開學時已經與一年級

老師協調是否調整放學時間，一年

級老師評估過後還是訂在 12:30放

學，但個別班級若有問題可以晚點

再放學。 

2.預計 110.10月底完成冷氣電力

改善工程後，續裝冷氣機及冷氣電

力管理系統後，會完成班班有冷氣

的階段性目標。 

 

104 1. 冷氣是否只吹新生座談當天？ 

2. 孩子怕熱有無冷氣吹？ 

同 103回覆 

 

105 無   

106 1. 感謝學校對一年級教室設備的用心支援，尤其是冷

氣和牆面的粉刷。 

2. 希望能注意孩子放學時的動線及安全。 

 

 

 

 

3. 孩子這麼熱的天戴著名牌跑來跑去，媽媽覺得危

險，可是又聽說（哥哥在高年級）學校不繡學號

了，以後要一直掛著名牌？是怎麼一回事？孩子成

天戴在脖子上，又要上體育課，太危險了 

1.非常感謝肯定。 

 

2.(1)本校為了分流已進行分階段

放學，避免放學動線會擠在一起。 

(2)請家長盡量與孩子約定附近地

點會合，避免校門口聚集，也避免

妨礙動線。 

3.(1)學生使用名牌是為了當學生

證(含借書證)使用，目前只是宣導

學生可以帶在身上，提供身分識

別。 

(2)若家長認為掛在脖子上太麻

煩，可以自行到書局購買夾子夾在

口袋或別在書包上，不一定要掛脖

子(3)若要在學校借書使用，不須

掛在脖子上，只需要拿出供圖書館

志工掃描即可。 

201 無  

202 希望操場能盡速完工給孩子活動的空間 依契約時程辦理，預計 10月中旬

竣工。 

203 希望學校能夠增開羽球社團。 學校適合的場地為活動中心，但該

場地在社團時間已經其他運動性的

社團開設，無法再開設羽球社團。 

204 1. 請問新設立的攀爬網只限定中高年級可使用嗎？ 

若學校擔心人數過度擁擠而完全禁止， 

建議可採下課分年級玩使用 

讓低年級在早上的某 2節下課 

或體育課能夠完全的使用 

畢竟中高年級還有下午的時間可以使用， 

這樣也能兼顧低年級學生的遊戲權 

 

1. 

(1)本校有兩個攀爬架，一個為網

狀攀爬架，一個為星球攀爬架，上

面的安全告示牌是建議安全使用年

齡，若學生要使用請注意自身安

全，同時詳閱告示牌之告知事項。 

(2)若老師有課程上的需要，需在

老師的指導下使用，以增進體能及



以學校的攀爬架的高度， 

其實最喜歡玩的應該是中低年級以下， 

這是我在各類公園看到的狀況， 

除了特殊、特別高的設施（如天母運動公園）， 

很少看到高年級以上的小朋友來玩， 

就連彰化市立兒童公園那麼好玩的攀爬設施， 

也很少看到高年級的孩子， 

最適合的反而是中低年級， 

這個年齡也正是在訓練注意力、專注力的時候， 

攀爬可以訓練孩子的運動能力、空間能力、專注

力、人格發展...等， 

對孩子的發展好處多多， 

這些都是在低齡時期訓練起來的， 

學校若禁止低年級使用 

其實也扼殺了孩子的發展機會 

 

我周遭許多朋友的孩子， 

小時候沒有鼓勵攀爬， 

反而一味禁止他們爬高， 

到了三四年級之後反而都不敢爬了 

學校的立意本是好， 

與其一味的禁止， 

不如教他們如何正確使用與保護自己 

應該比較妥當 

還是請尊重孩子的遊戲權 

 

關於攀爬的好處 

https://www.parenting.com.tw/article/5076538 

https://kknews.cc/baby/8bzooge.amp 

 

2. "感謝學校對孩子的教育與培養，老師們辛苦了！

我的孩子在這裡讀書我很放心，個人ㄧ點點小建議

如下： 

2.1.由於現在很多孩子普遍都比較懶惰，希望校方

或老師能多安排一些義務勞動讓孩子們做，幫孩子

們養成愛勞動的好習慣。 

 

2.2 能給每個年級，每隔一段時間安排一次課外活

動，讓孩子們真正接近自然，放鬆身心，寓教於

樂，健康成長，尤其是對於低年級的孩子，我認為

是非常必要的。 

訓練眼睛肢體協調性。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.1 謝謝提供的建議。目前學校整

體規劃打掃時間，提供學生整潔環

境的勞動機會，各班導師仍會安排

臨時的班級勞動服務機會。 

2.2 接近自然是讓學生身心舒暢的

方式之一，感謝家長寶貴的建議，

將轉達您的意見，讓各學年老師將

戶外教育列入課程設計。 

205 1.恢復學號取代交通卡 

2.希望操場快點完工，給小孩玩的空間 

1.同 106 回覆 

2.依契約時程辦理，預計 10月中

旬竣工 

301 希望不要把兒童卡戴在脖子上，太危險。 同 106回覆 

 

302 無  

303 無  

https://www.parenting.com.tw/article/5076538
https://kknews.cc/baby/8bzooge.amp


304 
1.  修剪樹木，宜考量枝幹生長原理。 

 

2.交通卡吊脖子上，小孩子忍不住甩，可否放書包

內？可否恢復胸號，較易第一時間識別。 

1.樹木修減係因樹木板根造成跑道

隆起、球場破裂，配合整建維護，

爾後會盡量避免強修剪。 

2.同 106回覆 

305 無  

306 無  

401 1. 希望社團多元。週三下午希望有社團 

 

 

 

 

 

 

 

2. 聽說學校這學期不繡學號？請問意義何在？ 

3. 為何樹要修光光？ 

1.（1）週三下午學校適合場地已

經有別的運動校隊使用。 

（2）學生週三下午放學至社團上

課有一段時間，學生有家長接送問

題。 

（3）學校社團均須學校另外安排

人力協助，執行上仍有待克服，感

謝您的建議。 

2.同 106回覆。 

3.同 304回覆。 

402 學校的樹砍掉太多，現在的環境汙染多，樹可以減少

過敏原、吸收噪音、提供樹蔭，請校方思索如何為

孩子提供綠意更多的環境 

同 304回覆。 

 

403 以兒童卡取代學號牌，孩子活動時恐易勾到物品，或

有安全疑慮。 

同 106回覆。 

404 無  

405 無  

501 1. 以繡學號的方式取代名牌，從 1年級就固定學號，

就不用每年換了～縫名牌很煩，衣服整件好好的，

就因為縫名牌的位置破洞，無法再還縫新名牌而換

新運動服 

2. 【後門】上放學以目前方式大門出入，不要以較小

的側小門出入因為擁擠不便、且雨天撐傘會撞到門

的 2邊。 

 

 

 

 

3. 希望能爭取趕快裝冷氣，有些國小已經裝冷氣了。 

 

4. 鹿谷鄉初鄉國小最近整修後地上畫跳格子小遊戲。 

僑孝學校遊戲設施很少，目前剛好在整修場地，建

議可仿照在空地上畫類似此圖（家長有傳照片檔給

我）增加孩子下課活動場地 

1.同 106回覆。 

 

 

 

2.大門是否持續開放會依工程動線

需要及學童安全做全面性考量後實

施。另學校不鼓勵學生撐雨傘上下

學，盡量穿雨衣，雨傘的危險性

高，且強風時容易產生危險，建議

家長可以幫學生帶雨衣避免危險。 

 

3.同 103回覆。 

 

4.感謝建議，本校籃球場旁遊戲場

已有畫製，且經遊戲場法規審查通

過。 

 

502 無  

503 關於學校名牌是否可改回班級學生名牌，容易弄丟。 同 106回覆。 

504 1.操場樹木修剪建議參考專業看法，不做大幅度修

剪。 

 

2.午餐建議少油炸。 

1.同 304回覆。 

 

 

2.本校午餐均經過營養師計算，油

炸已經很少，您的建議會請營養師



斟酌。 

601 無  

602 1.此次社團採報名又抽籤的方式實在無法理解坊間社

團都是提早報名就可以參加了希望下次改變一下。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.為了省錢把樹坎成連樹蔭都沒有，實在太離譜，也

非愛護生態的表現。 

1.(1)因為去年有家長反應有數位

落差，為了減少不公平的現象，所

以本學期無採用先報名先錄取的方

式，以免影響學生學習機會。 

(2)某些社團報名人數過多，勢必

得抽籤決定錄取名單。 

(3)有關系統上面字面的爭議，已

經告知系統設計者在寒假社團報名

或下學期報名系統時更新系統，避

免出現類似爭議。 

(4)若沒抽到最初意願的同學，學

校會提供未額滿的社團作為第二次

報名機會(已截止)或者也可以去學

校附近選擇喜歡的民間社團參與。 

(5)社團抽籤的過程全部集合唱名

由學生親自抽籤。每次抽籤都唱名

兩輪，不到才由學校代抽，一切都

是在公開場合抽籤，無所謂假抽籤

情形。 

(6)造成家長困擾感到十分抱歉，

後續檢討相關報名程序。 

 

2.同 304回覆。 

 

603 無  

604 1.希望減少砍樹，給孩子多一點樹蔭。 

 

 

 

 

2.使用交通卡代替學號牌，使孩子不想穿體育服，且

也會影響孩子活動。 

1.同 304回覆，另因遊戲場工程需

符合遊戲場法規而進行樹木移植規

劃，並發函全市國中小尋求接收。

但因樹種為榕樹無單位有接收意

願。故進行移除作業。 

2.同 106回覆。 

605 孩子跑跑跳跳，配戴兒童卡做為識別證，活動並不方

便。 

同 106回覆。 

 
 

僑孝國小行政團隊 敬上 

110.10.05 


